

ANÁLISIS DE COSTOS DE PRODUCCIÓN Y CARACTERIZACIÓN DE LOS PRODUCTORES DE LECHUGA (*Lactuca sativa*) A CAMPO EN EL PARTIDO DE LUJAN

Ing. Agr. Rosana Smaldoni
Profesor Consejero: Ing. Agr. M. Sc. Miguel Angel Sangiacomo

Se caracterizaron establecimientos hortícolas dedicados a la producción de lechuga a campo en el partido de Luján. Se agruparon en tres niveles, que son concordantes con la superficie total explotada. Las explotaciones de menor superficie (2 a 5 ha) son explotaciones familiares, muy dependientes de la mano de obra, generalmente familiar. Las explotaciones intermedias (5 a 25 ha) se manejan en forma más empresarial, con menor dependencia de mano de obra. Las explotaciones de mayor tamaño (25 a 90 ha) tienen un manejo del tipo empresarial, con notorias diferencias entre si de acuerdo al nivel tecnológico empleado. Los productores de menor superficie cuentan con un nivel tecnológico menor que las explotaciones grandes. El análisis de costos revela que para la implantación y protección del cultivo los valores son muy similares para todos los agrupamientos. Sin embargo, se observa una mayor eficiencia en los productores de explotaciones de mayor superficie. Se concluye que para los productores analizados, a mayor nivel tecnológico, mayor rendimiento y mejor calidad del producto final, con costos menores.